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CORSO DI LAUREA MAGISTRALE IN ECONOMIA 

 E MANAGEMENT DEL TERRITORIO E DEL TURISMO 

 

Verbale della riunione del Comitato di indirizzo del 1 dicembre 2022 
 

 

 

 

Giovedì 1 Dicembre 2022, alle ore 17:00, presso l’Aula 1 “Falcone” di Palazzo delle Scienze – 

Corso Italia, 55 in Catania, sede del Dipartimento di Economia e Impresa, si riunisce il Comitato di 

indirizzo del corso di laurea magistrale in Economia e Management del Territorio e del Turismo, 

giusta convocazione del 14.11.2020.  

É presente il Dott. Massimo De Benedictis, Consigliere dell’Ordine dottori commercialisti e esperti 

contabili di Siracusa (delegato dal Presidente, dott. G. Ambrogio).  

Sono presenti alla riunione anche il Direttore del Dipartimento, Prof. Roberto Cellini, il Vice-

direttore del Dipartimento, Prof. Marco Romano e il Dott. Carlo Sammartano, funzionario 

amministrativo responsabile dell’ufficio della didattica e dei servizi agli studenti del Dipartimento, 

incaricato di redigere il presente verbale. 

Risultano presenti anche i seguenti docenti, titolari di insegnamento presso questo corso di studio: 

Proff. Sonia Giaccone, Eleonora Cardillo, e Antonio Leotta.  È altresì presente il rappresentante 

degli studenti Dott. Damiano Pagano.  

Su iniziativa concordata fra tutti i presidenti di corso di studio afferenti al Dipartimento di 

Economia e Impresa e il Direttore dello stesso Dipartimento, la riunione di questo Comitato di 

indirizzo si svolge congiuntamente ai comitati di indirizzo costituiti dagli altri corsi di studio del 

Dipartimento.  

 

L’obiettivo principale dell’incontro è quello di illustrare una proposta di riordino complessivo 

dell’offerta didattica del Dipartimento, che può comportare modifiche negli ordinamenti dei corsi di 

laurea magistrale in Finanza aziendale, Economia e management del territorio e del turismo e di 

Direzione Aziendale, e di raccogliere le indicazioni e i suggerimenti dei componenti dei comitati di 

indirizzo di tutti i corsi di studio. 

  

In apertura di riunione, il Direttore del Dipartimento, Prof. Cellini, dà il benvenuto e ringrazia tutti i 

presenti; illustra le iniziative adottate a livello di Ateneo e di Dipartimento, negli ultimi mesi, per 

recuperare un rapporto stretto e positivo con i portatori di interesse attivi a livello locale; sottolinea 

l’importanza strategica che i comitati di indirizzo hanno per i diversi corsi studio, per il 

Dipartimento, e anche per l’Ateneo nel suo complesso. Il Direttore riferisce anche sulla istituzione 

del nuovo corso di studi in Management delle imprese per l’economia sostenibile, presso il polo 

didattico di Ragusa dell’Università di Catania.  

Il Prof. Cellini riferisce anche su alcune iniziative tese a migliorare l’organizzazione della macchina 

amministrativa e l’erogazione di servizi reali agli studenti e sull’andamento delle immatricolazioni e 

sulle opinioni degli studenti nei diversi corsi. Manifesta preoccupazione per la perdurante 

emigrazione intellettuale e studentesca.  

Il Direttore passa quindi alla specifica situazione dell’offerta formativa di secondo livello (Lauree 

magistrali) e osserva come occorra rendere più attrattive le lauree magistrali.  
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Riferisce che nella riunione del Consiglio di Dipartimento del 17 novembre u.s. ha posto all’ordine 

del giorno un punto relativo a indirizzi per eventuali modifiche degli ordinamenti, a seguito di 

diversi incontri informali con i presidenti dei corsi di studio, nei quali si è elaborata una idea di 

revisione degli ordinamenti e dei relativi regolamenti, al fine di rendere più focalizzati i corsi stessi 

e più aderenti con le richieste del mondo del lavoro.  

In particolare, l’idea che sta venendo elaborata prevede una articolazione del corso LM56, la cui 

denominazione andrebbe opportunamente modificata in “Economia e politiche pubbliche”, in due 

percorsi, uno in “Scienze economiche” e uno in “Pubblica amministrazione”; il primo percorso 

avrebbe un taglio più prettamente teorico, mentre il secondo sarebbe focalizzato sull’economia e il 

management delle pubbliche amministrazioni, con contenuti anche professionalizzanti. Il corso 

LM77 “Finanza aziendale” si pensa possa essere proficuamente articolato in due curricula, uno in 

“Finanza e azienda” e l’altro in “Finanza e mercati”, progettando i contenuti in modo da rendere il 

corso di studi compatibile con il transito del corso di studi stesso in un corso inter-classe LM77-

LM16 (“Finanza aziendale”), rendendo così possibile anche l’accesso all’esame per l’iscrizione 

all’albo nazionale degli attuari. Si pensa infine che un percorso espressamente dedicato al tema 

della gestione delle imprese nell’ambito del turismo sostenibile sia disegnato all’interno del CdLM 

LM77 “Direzione aziendale”, spegnendo al contempo il percorso su tematiche turistiche 

attualmente offerto dal corso di Laurea in classe LM56. Il Direttore è pienamente consapevole che 

la proposta mira a una “razionalizzazione” e “riqualificazione” dell’offerta formativa a livello di 

laurea magistrale, più che a un cambiamento radicale; ritiene tuttavia che questo debba essere un 

primo passo per arrivare, con gradualismo e pragmatismo, ad un’offerta formativa più coerente 

rispetto alle domande e alle attese degli stakeholder e degli studenti.   

Il Direttore dà quindi la parola ai presidenti di corso di studio per illustrare i punti di interesse 

specifici dei singoli corsi. 

In questa sede, il Presidente del presente corso di laurea manifesta il suo apprezzamento per il 

processo decisionale condiviso e per lo sforzo collettivo che hanno condotto a un’estesa modifica 

dell’offerta formativa al fine di renderla più aggiornate e rispondente alle richieste del mercato del 

lavoro.  

Interviene quindi, il Dott. M. De Benedicts, il quale esprime apprezzamento per la proposta e per il 

rafforzamento del percorso rivolto alla formazione nell’amministrazione pubblica.  

 

Intervengono altri componenti dei Comitati d’indirizzo degli altri CdS e docenti del DEI. Infine, 

relativamente al CdLM in EMTT, interviene il Dott. D. Pagano, rappresentante degli studenti, il 

quale ricorda che la proposat di modifica del CdLM accoglie proposte già presentate dagli studenti 

e dal Comitato d’indirizzo e che la nuova struttura del CdLM che si propone appare migliorata nel 

focus degli obiettivi formativi occupazionali e nella coerenza con le esigenze formative degli 

studenti.  

 

La riunione si chiude alle ore 19. 

Il presente verbale viene redatto dal Prof. Isidoro Mazza, presidente del CdLM in EMTT e dal Dott. 

Carlo Sammartano, incaricato di svolgere le funzioni di segretario verbalizzante. 

 

         Il presidente 

 

                   Isidoro Mazza 


